



Fray Camilo Henríquez

El periodismo nacional recuerda hoy la egregia figura de fray Camilo Henríquez, sacerdote de la Congregación de los Padres de la Buena Muerte, con asiento en Lima.

Fray Camilo nació en Valdivia en 1769. Sus estudios primeros los hizo en su ciudad natal, luego en Santiago y los continuó en la ciudad de los Virreyes, cursando teología, historia, abogacía, medicina y ciencias naturales en el convento de San Camilo de Lelis, de la mencionada Congregación.

Camilo Henríquez fue un hombre muy aficionado a los libros. Estaba en Ecuador cuando sobrevino el movimiento emancipador en ese país hermano (1809) en el cual se le acusó de tomar parte. Cuando fray Camilo tuvo noticias de lo que sucedía en Chile se embarcó inmediatamente para servir en su patria la causa de la Independencia. Llegó en momento muy oportuno. Acá los ánimos estaban un poco confundidos. No acertaban claramente qué rumbo debía tomarse. Mientras por una parte, los patriotas pedían una Junta de Gobierno, por otra, juraban ser fieles al Rey de España. Camilo Henríquez tenía, en cambio, las ideas bien claras. Estaba convencido de que la Independencia de las colonias con España sería inevitable. En sus sermones pronunciaba encendidos discursos y hablaba de la libertad. La gente lo

escuchaba fascinada porque era un gran orador.

En enero de 1811, fray Camilo mandó a imprimir cientos de volantes con una proclama que se haría famosa. Con el nombre anagramático de Quirino Lemáchez invitaba a los chilenos a la libertad completa, a no ser temerosos y a luchar por una patria libre y soberana. Los patriotas reaccionaron con entusiasmo. Camilo Henríquez pasó a ser un ídolo popular, todo un caudillo.

Pero no queda aquí su patriótica trayectoria. Pasa a ocupar páginas de honor de nuestra historia como el fundador del primer periódico de Chile, la "Aurora de Chile", cuyo primer número, que causó gran expectación y entusiasmo populares, apareció el 13 de febrero de 1812.

De ahí que se le considere el primer periodista chileno y de ahí también que este día haya sido consagrado como el Día Nacional de la Prensa.

Breve es esta semblanza del Padre del Periodismo Chileno que puso su ingenio y su cultura al servicio de la noble causa de la Independencia, cuyas ideas difundió con alta prestancia y con decidido valor de patriota convencido de los superiores destinos del país.

Como todo gran hombre, legó un nombre a la posteridad: el que todos los chilenos recuerdan y veneran como símbolo de una gran obra: el Periodismo, poderoso auxiliar de la vida nacional.

684.570
13.11.1949 p. 3
La Gaceta Actual, Junta Directiva, 13.11.1949

Fray Camilo Henríquez. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fray Camilo Henríquez. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)